REVUE AGRICOLE.

DECEMBRE.

**SOMM VIRE:—Partie Non-Officielle.—Le Crédit Foncier—Séance du Comité Central—Rapport Préliminaire de G. de Bucher alle—Instorque du Crédit Foncier—Séance du Comité Central—Rapport Préliminaire de G. de Bucher alle—Instorque du Crédit Foncier—Emission des Lottres de Gazes—Trouveraton des Préteurs en Camada—Ou trouverons-nous des Capitaux—Carantie Provinciale Résume—Exposition du Comté de Soulanges—Les Especes Chevaline, Bovine, Ovine et Porcine—Les Instrument et les Produits—Les Récoltes sur Pied—La Diner—Exposition du Comté de Rigaud—Espéces Chevaline, Bovine,
Ovine—Les Produits—Nos Remarques—Le poids lexal des Granss—Parti de Labour du Comté de l'Assomption—Les Produits—Nos Remarques—Le poids lexal des Granss—Parti de Labour du Comté de l'Assomption—La Vigne et les Vins en Amerique—Orannization Agreole de la France—Le Dépôt Agricole Provinciale—Exposition du Comté de l'Islet,—Voyages Agronomiques—La Campagne et la Ville—Avaninges des Traineaux Doubles—Presso Hydraunque de M. Duval des Trois-Rivères—Ses Cultures—Travaux de la Ferrae,—Travaux du Mois—La Ferme—Battments—Caves—Laiterio—Dalles—PercharFourrages—Gelée—Bois de Chauffage—Magasius—Harnais—Glacière—Instruments Aratoires—Engrais—
Marché—Chemins et Sentiers—Bois de Construction—Outils—Culture des Plantes Sarcleos.—
Préparation du Sol pour les Patates—Préparation du Sol pour les Betaties—Préparation du Sol pour les
Carottes—Des Engrais Organiques Naturels—Des funners—De la Conservation des Engrais—De la manière
de recueillir et de traiter les Engrais—De la litere—De Femploi des Punners—Des Engrais Liquides—Lo
Labourage à la Vapeur—Les Antimaux de la Ferme,—Travaux du Mois—Betail—Chevaux—BasseConr—Bergerie—Porcherie—Le Cheval en vente—Le Cheval en place—et cheval en mouvement—Le Chevaux
BasseConr—Bergerie—Porcherie—Le Cheval en vente—Le Gheval en place—et cheval en mouvement—Le Chevaux
Préparation do la Ponte—Moyens d'obtenir une Ponte précoce et de la prolonger—Plumes à Erriro—Le Pâturage fibre et le Pâturage d'ut plus de l'est

LE CREDIT FONCIET.



2 A question crédit foncier occupe à juste titre publ'attention lique en ce moment. Le rapport préliminaire de M. G.de Boucherville au comité central de St. Hyacinthe promet une prompte solution au problème si désiré et si difficile de la

de la réalisation des capitaux nécessaires à l'agriculture améliorante. Le taux des emprunts aujourd'hui arrôte plus d'un cultivateur désireux de muitiplier ses produits par une mise de fonds plus considérable. Il lui faut de l'argent a un intéret ne s'élevant pas au delà de 6 pour cents, et remboursable à longs termes par annuités. Ces conditions ne sont possibles que par la création du crédit foncier, ainsi qu'on l'a fait pour tous les autres pays. Des longtemps nous avons insisté sur les avantages pour notre population agricole d'une banque territoriale, et certes le Rapport préliminaire de M. de Boucherville ne fait qu'ajouter de nouveaux ! arguments à ceux que nous avons fait valoir dejà. Nous applaudissons des deux mains aux démarches du comité central et à l'énergique initiative de M. de Boucherville. Qu'il réussisse & doter le Canada d'un bon système de crédit ! foncier et son nom dans l'avenir sera placé au rang de ceux auxquels le pays devra le plus pour son developpement et sa presperité.

Jamais le moment n'a été plus favorable à une mesure mise devant l'assemblée législative, il y aura bientot trois ans, par le Procurreur général actuel du Bas-Canada. La question du crédit foncier est comprise et les difficultés de detail peuvent seules entraver sa marche. Tachons donc d'agir de concert de manière à rencontrer les vues de tous, tout en ne heurtant aucune opinion de front et de créer ainsi des oppositions puissantes. à un projet que tout le monde désire et qui no paut souffrir que par excès de zèle de ses partisans.

SEANCE DU COMITE CENTRAL.

M. le Président ayant pris son siège, le procès-verbal de la derniero séance est adopté. Les résolutions suivantes sont alors passées :

Proposé par monsieur de Boucherville, secondé par monsieur Despres, que monsieur Honoré Murcier soit nommé membre du Comité Central. Agréé.

M. de La Bruère, fils, ayant offert sa rosignation comme Secrétaire du Comité Central, elle est acceptée.

Monsieur Desprès secondé par monsieur P. Lamothe, propose que M. H. Mercier soit nommé au lieu et place de M. de la Bruère, Secrétaire du Comité Central. Agréé.

M. de Boucherville lit alors le rapport de son voyage en Europe :

Rapport preliminaire de M. G. de Boucherville.

Chargé par vous, en juin dernier, d'aller en Europe étudier le mécanisme et le fonctionnemeut des diverses Institutions du Crédit Foncier ; d'observer leurs résultats au point de vue de l'amélioration de la classe agricole, et de son application et introduction au Canada. Je viens aujourd'hui vous faire un rap ort préliminaire, et nécessairement incomplet des résultats de mes observations et des renseignements que j'ai pu obtenir.

Les nombreux documents officiels que je me suis procurés sur les Institutions du Crédit Foncier en Prusse, en Hanovre, en Autriche, en Suisse, en Belgique, en France et ailleurs : sur leur organisation, leur administration, leurs opérations; ainsi que les renseignements pri-vés que je dois à l'obligeance de plusieurs des personnes les plus intimement liées avec le fonctionnement de ces institutions en France ; demandent un long et laborieux travail, que je ne crois pas pouvoir terminer avant une couple